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PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ DE 
PIKE RIVER, TENUE AU BUREAU MUNICIPAL, SIS AU 548, ROUTE 202 À PIKE RIVER, 
LE LUNDI 7 NOVEMBRE 2022 À 19 HEURES 30. 
 
 
Citoyen(s) présent(s) 0 
 
OUVERTURE DE LA SÉANCE  
 
 
Présences : Monsieur Justin Raymond Monsieur Stéphan Duquette était absent 

Madame Patricia Rachofsky Monsieur Jean Asnong  
Madame Hélène Campbell Monsieur David Gasser  

 
Sous la présidence du Maire Martin Bellefroid. Madame Lucie Riendeau, directrice générale 
assistait également à la séance.   
 
Ayant constaté le quorum, le maire procède à l’ouverture de la séance ordinaire à 19 h 30 
heures. 
 
 
2022-11-187 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par Madame Hélène Campbell, appuyé par Monsieur Justin Raymond et 
résolu à l’unanimité des conseillers présents d’adopter l’ordre du jour de la présente 
assemblée avec le varia ouvert. 
 
 
Ouverture de la séance 
 
2.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Période de questions 
 
2.2 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 5 octobre 2022. 
 
2.3 Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire du 31 octobre 2022. 
 
2.3 Correspondance. 
 
Administration et finances 
 
3.1 Nouvelle tarification de la Firme Gestim pour 2023. 
 
3.2 Annulation de la carte de crédit de Monsieur Gérard Simard et autorisation pour une 
nouvelle carte. 
 
3.3 Adoption du calendrier des séances pour 2023. 
 
3.4 Dépôt de l’état comparatif des revenus et dépenses. 
 
3.5 Dépôt de la déclaration des intérêts pécuniaires. 
 
3.6 Achat de sapins de Noël. 
 
3.7 Avis de motion en vue d’adopter un règlement de taxation pour l’année 2023. 
 
3.8 Appui à la politique nationale de l’architecture et de l’aménagement du territoire. 
 
3.9 Demande de financement de la Fondation éducative Jean-Jacques Bertrand. 
 
3.10 Demande de financement du club des Personnes Handicapées Brome Missisquoi 
Inc. 
 
3.11 Demande de financement de la Fondation Claude De Serres. 
 
3.12 Fermeture du bureau municipal pour la période des Fêtes. 
 
Engagement de crédits (dépenses) 
 
5.1 Résolution pour autoriser les comptes à payer, les comptes payés et paiements 

directs. 
 
Inspection et urbanisme 
 
6.1 Rapport d’inspection du mois d’octobre 2022. 
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Voirie et hygiène 
7.1 Contrat pour le déneigement du stationnement de l’Hôtel de ville. 
 
7.2 Demande d’appui par Stanbridge-Station pour les résolutions 2022-10-07 et 

2022-10-10. 
 
7.3 Autorisation de travaux sur le Chemin Galipeau. 
 
7.4 Réception des plans et devis pour le garage municipal. 
 
7.5 Travaux de réparation de chaussée du Chemin du Moulin. 
 
Loisirs, culture et vie communautaire 
 
8.1 Pacte Brome Missisquoi : financement des activités pour la revitalisation socio-

économique du pôle de Bedford. 
 
Varia  
 
Période de questions 
 
Levée de la séance 
 

Adopté 
 
 
Période de questions 
 
Aucune question 
 
 
2022-11-188 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 5 octobre 2022. 
 
Il est proposé par Monsieur Justin Raymond, appuyé par Monsieur Jean Asnong et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents d’accepter le procès-verbal de la séance du 5 octobre 
2022 tel que rédigé. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-189 Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire du 31 octobre 
2022. 
 
Il est proposé par Monsieur Justin Raymond, appuyé par Monsieur Jean Asnong et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents d’accepter le procès-verbal de la séance du 31 
octobre 2022 tel que rédigé. 
 
Adopté 
 
 
Correspondance. 
 
La directrice générale fait un résumé de la correspondance. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-190 Nouvelle tarification de la Firme Gestim pour 2023. 
 
Il est proposé par Madame Hélène Campbell, appuyé par Monsieur Jean Asnong et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents d’accusé-réception de la liste de prix pour l’année 
2023 de la Firme Gestim. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-191 Annulation de la carte de crédit de Monsieur Gérard Simard et 
autorisation pour une nouvelle carte. 
 
Il est proposé par Madame Hélène Campbell, appuyé par Monsieur Justin Raymond et 
résolu à l’unanimité des conseillers présents de faire annuler la carte de crédit au nom de 
Monsieur Gérard Simard et de demander une nouvelle carte de crédit au nom de Monsieur 
Bruno Bédard. 
 
Adopté 
 
 



 
 

3385 

  

 

2022-11-192 Adoption du calendrier des séances pour 2023. 
 
Il est proposé par Madame Patricia Rachofsky, appuyé par Monsieur David Gasser et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents d’adopter le calendrier des séances pour l’année 
2023. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-193 Dépôt de l’état comparatif des revenus et dépenses. 
 
Il est proposé par Madame Patricia Rachofsky, appuyé par Monsieur Justin Raymond et 
résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accusé réception du rapport des revenus et 
dépenses au 31 octobre 2023. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-194 Dépôt de la déclaration des intérêts pécuniaires. 
 
Le formulaire a été remis aux membres du conseil. 
 
 
2022-11-195 Achat de sapins de Noël. 
 
Il est proposé par Monsieur Justin Raymond, appuyé par Madame Patricia Rachofsky et 
résolu à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser l’achat de trois sapins de Noël de 
Sapins & Cie au montant de 250.00 $, installation payable en supplément. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-196 Avis de motion en vue d’adopter un règlement de taxation pour 
l’année 2023. 
 
Avis de motion est donné par Monsieur Jean Asnong, qu’à une séance subséquente sera 
adopté avec dispense de lecture en vertu de l’article 445 du Code municipal, un règlement 
de taxation pour l’année 2023. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-197 Appui à la politique nationale de l’architecture et de l’aménagement 
du territoire. 
 
Pas de résolution pour ce point. 
 
 
2022-11-198 Demande de financement de la Fondation éducative Jean-Jacques 
Bertrand. 
 
Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Monsieur Justin Raymond et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents de remettre un montant de 100.00 $ à la Fondation 
éducative Jean-Jacques Bertrand. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-199 Demande de financement du club des Personnes Handicapées 
Brome- Missisquoi Inc. 
 
Il est proposé par Madame Hélène Campbell, appuyé par Monsieur David Gasser et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents de remettre un montant de 100.00 $ au club des 
Personnes Handicapées Brome-Missisquoi Inc. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-200 Demande de financement de la Fondation Claude De Serres. 
 
Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Monsieur David Gasser et résolu à 
l’unanimité des conseillers présents de remettre un montant de 200.00 $ à la Fondation 
Claude De Serres. 
 
Adopté 
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2022-11-201 Fermeture du bureau municipal pour la période des Fêtes. 
 
Il est résolu à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser la fermeture du bureau 
municipal du 23 décembre au 3 janvier inclusivement. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-202 Résolution pour autoriser les comptes à payer, les comptes payés et 
paiements directs 
 
Il est proposé par Monsieur Justin Raymond, appuyé par Monsieur David Gasser et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser le paiement de la liste de comptes ci-
dessus décrite. 
 
5308 Terrassement Bourgeois Tonte de gazon 3e de 3 1 647.97 
5309 Cloudli (Omnivigil) Service d’alerte à la communauté 

(annuel) 
2 276.51 

5310 Les Entreprises Denexco Niveler rang des Duquette 2 151.76   
Travaux chemin Galipeau 21 845.25   
Nivelage, chemin Morgan et Carrière 1 034.78 

5311 École Notre-Dame de Lourdes Campagne Poinsettias 103.00 
5312 Gestim Inspection - Permis et certificats / 

octobre 
1 937.33 

 
Gestim Service d’urbanisme / modification et 

PIIA 
1 572.52 

5313 L’avenir et des Rivières Avis promulgation 2022-06 190.40   
Publication pour appel d’offres 
déneigement chemins municipaux (4) 

883.01 

5314 Municipalité Saint-Armand Rapport des pompiers / mai-juin 4 386.51   
Rapport des pompiers / juillet août 1 078.35   
Rapport des pompiers / septembre 273.84 

5315 Nopac Environnement Collecte des ordures / octobre 1 732.67   
Collecte du recyclage / octobre 3 606.20   
Collecte du compost / octobre 3 733.05 

5316 Papeterie Cowansville Fourniture de bureau 427.67 

5317 Petite caisse Eau, postes, essence 232.95 

5318 R.I.G.M.R.B.M. Enfouissement / juillet 16.88t 1 506.04   
Traitement compost / juillet 4.55t 334.79   
Enfouissement / août 7.02t 626.33   
Traitement compost / août 5.88t 432.65   
Enfouissement / septembre 7.25t 646.85   
Traitement compost / septembre 7.58t 557.75   
Enfouissement / octobre 7.19t 641.49   
Traitement compost / octobre 3.85t 283.28 

5319 Solution Burotic 360 Contrat / copies facturable 485.85 

5320 Sanibert Location du 06-09 au 03-10 196.61   
Location du 04-10 au 27-10  230.67 

5321 Concassage Méthé inc. Pierre de nivelage 1 918.15 

5322 Ville de Bedford Collecte de verre / septembre 22.77 
  

Collecte de verre / octobre 25.32 

5323 Marquage Traçage Québec Lignes de chemins 6 289.24 
  

Total des chèques  63 311.56     

Payable en ligne 
  

    

349 Bell Moblité iPad du maire /octobre 51.75 

350 Desjardins Sécurité financière Assurance collective / novembre 968.03 
351 Visa (Admin.) Fondation le Diapason / poinsettias 80.00   

Postes Canada / timbres et bulletin 60.43   
Wondershare / logiciel PDF 69.40 

352 Visa (dg) Licence Any Desk (télétravail) 351.83 
353 Hydro-Québec Éclairage des rues / septembre 330.98 

354 Hydro-Québec Éclairage des rues / octobre 342.01 
355 IHR Télécom Internet et téléphonie 156.19 

356 BMR L.Homme & Fils Achat du mois / quincaillerie, 
équipement 

172.49 

357 D.A.S. Provinciales Impôt, RRQ, FSS, RAP et CNESST 4 046.01 

358 Pétroles Dupont Mazout 620 litres @ 2.006 1 436.86 
359 Bumper to Bumper Quincaillerie 74.70 

360 D.A.S. Fédérales Impôt, RPC et Ass. Emploi / octobre 1 093.77 

361 CARRA Régime de retraite des élus / octobre 478.63   
Total des paiements en ligne 9 713.08     

Paiements faits 
  

    

5302 Ferme Bellemana Remboursement taxes, trop payé 636.36 
5303 Kathleen Leblanc Tetreault Subvention Camp de jour 200.00 
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5304 Stephan Duquette Arbre 25.00 
5305 Fondation Lévesque Craighead Réso. :2022-10-182 150.00 

5306 Nellie Denicourt Activités ext. Réso 2017-078 50.00 
5307 Nellie Denicourt Camp de jour, réso 2022-08-133 200.00  

Salaires des élus Octobre 3 242.71  
Salaires des employés Octobre 9 345.51   

Total des paiements faits 13 849.58     

    

  
Total des comptes 86 874.22 

    

Adopté 
 
 
Rapport d’inspection du mois d’octobre 2022 
 
Le rapport d’inspection du mois d’octobre 2022 a été déposé. 
 
 
2022-11-203 Contrat pour le déneigement du stationnement de l’Hôtel de ville. 
 
Considérant une demande de soumission par voie d’invitation écrite a été envoyée à 3 
compagnies différentes; 
Considérant la réception de deux soumissions et qui se décrivent comme suit : 

- Les Entreprises Brian Bourdeau : 4 000.00 $ taxes non incluses. 
- Gérard Duval : 2475.00 $ taxes non incluses. 

Considérant que la soumission de Gérard Duval est la plus basse soumission conforme; 
 
Par conséquent, il est proposé par Madame Hélène Campbell, appuyé par Monsieur Jean 
Asnong et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’accorder le contrat de 
déneigement du stationnement de l’Hôtel de ville à Gérard Duval. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-204 Demande d’appui par Stanbridge-Station pour les résolutions 
2022-10-07 et 2022-10-10. 
 
Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Monsieur Justin Raymond et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents d’appuyer les résolutions numéro 2022-10-07 et 
2022-10-10 de la Municipalité de Stanbridge-Station concernant les travaux du Chemin St-
Henri.  
Que le conseil de la municipalité de Pike River demande à la Municipalité de Stanbridge-
Station qu’une rencontre soit organisée pour la suite des travaux. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-205 Autorisation de travaux sur le Chemin Galipeau. 
 
Il est proposé par Madame Patricia Rachofsky, appuyé par Monsieur Justin Raymond et 
résolu à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser la soumission de la compagnie 
Denexco pour la scarification et la remise en place de l’agrégat sur le Chemin Galipeau. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-206 Réception des plans et devis pour le garage municipal. 
 
Il est proposé par Monsieur Justin Raymond, appuyé par Monsieur David Gasser et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents d’accepter les plans et devis pour le garage 
municipal, tels que présentés par la Firme Monty et associés. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-207 Travaux de réparation de chaussée du Chemin du Moulin. 
 
Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Madame Patricia Rachofsky et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser les travaux de réparation de chaussée et 
la réparation d’un pont sur le Chemin du Moulin. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-208 Pacte Brome Missisquoi : financement des activités pour la 
revitalisation socio-économique du pôle de Bedford. 
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ATTENDU QUE le comité de direction du plan du pôle de Bedford souhaite embaucher une 
ressource pour la mise en œuvre du plan de revitalisation socio-économique de Bedford;  
ATTENDU QU’une demande de financement sera déposée au MAMH dans le cadre du 
programme FFR volet 4 pour l’embauche d’un chargé de projet pour la mise en œuvre du 
plan et la continuation des activités du projet Loisirs actifs; 
ATTENDU QUE le projet de développement d’un parc industriel intermunicipal en lien avec 
le calcaire est abandonné pour le moment par la Société de gestion du parc industriel 
régional du pôle de Bedford et qu’il reste un résiduel de 27 623,87 $ de la subvention Pacte 
Brome-Missisquoi; 
ATTENDU QUE le comité pour la mise en œuvre du plan de revitalisation du pôle de 
Bedford souhaite que cet argent résiduel soit attribué pour la mise en œuvre de projets du 
plan et de Loisirs actifs; 
ATTENDU QU’une contribution municipale de 35%, soit 14 874.39 $ est exigée pour avoir 
accès au Pacte Brome-Missisquoi; 
ATTENDU QUE le comité du plan de revitalisation propose que la contribution municipale 
soit calculée selon la richesse foncière (50%) et la population (50%). 
 
RÉPARTITION DE LA CONTRIBUTION MUNICIPALE EXIGÉE PAR LE PACTE BROME-
MISSISQUOI 
 

Municipalité RFU 2022 Contribution 
selon RFU 

Population 
2022 

Contribution 
selon la 
population 

Contribution 
totale 

Ville de 
Bedford 

274 830 319 $ 1680,70 $ 
 

2 652 
 

2864,28 $ 
 

4 055,88 $ 

Canton de 
Bedford 

118 879 400 $  
 

726,99 $ 
 

723 
 

780,87 $ 
 

1 347,43 $ 

Notre-Dame-
de-
Stanbridge 

165 286 110 $  
 

1010,79 $ 
 

670 
 

723,63 $ 
 

1 551,76 $ 
 

Saint-Ignace-
de-
Stanbridge 

172 400 900 $  
 

1054,30 $ 
 

752 
 

812,19 $ 
 

1 669,56 $ 
 

Saint-
Armand 

277 273 393 $  
 

1695,64 $ 
 

1 266 
 

1367,34 $ 
 

2 739,43 $ 
 

Stanbridge-
Station 

66 631 000 $  
 

407,47 $ 
 

279 
 

301,33 $ 
 

634,10 $ 
 

Pike River 140 841 700 $  
 

861,30 $ 
 

544 
 

587,54 $ 
 

1 296,44 $ 
 

Stanbridge 
East 

    1 579 $ 

TOTAL 1 216 142 822 $ 7437,20 $ 6886 7437,20 $ 14 874,39 $ 
 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Jean Asnong 

APPUYÉ PAR : Monsieur Justin Raymond 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents 

 
De recommander au comité d’évaluation du Pacte Brome-Missisquoi- pôle de Bedford que 
la subvention résiduelle de la Société de gestion du parc industriel régional du pôle de 
Bedford soit affectée à la mise en œuvre des projets du plan d’action pour la revitalisation 
du pôle de Bedford et Loisirs actifs. 
De contribuer un montant de 1 296.44 $ en 2023 pour la mise en œuvre des projets du plan 
d’action pour la revitalisation du pôle de Bedford. 
 
Adopté 
 
 
2022-11-209 Insatisfaction de la Municipalité de Pike River : Travaux sur le Chemin 
Molleur et Autoroute 35 avis au Ministère des Transports. 
 
Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Monsieur Justin Raymond et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents de faire part au ministère des Transports de notre 
insatisfaction concernant les travaux sur le Chemin Molleur.  
Il était convenu que les camions devraient être en mesure de tourner, ce qui n’est pas le 
cas. Le type de roche pour le talus du fossé n’est pas adéquat. La hauteur, la largeur du 
chemin ne sont pas adéquates puisque le Chemin Molleur est actuellement plus bas, ce 
qui entrainera assurément des inondations. Pour tous ces motifs nous demandons au 
Ministère de procéder aux correctifs nécessaires. 
 
Adopté  
 
 
2022-11-210 Levée de la séance 
 
Il est proposé par Hélène Campbell, appuyé Monsieur Jean Asnong par résolu à l’unanimité 
des conseillers de lever la présente séance 21 :20 heures. 
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Adopté 
 
 
 
 
 

Martin Bellefroid, maire 
 

 Lucie Riendeau, d,g, 

 
 
 
Certificat de disponibilité de crédits  
 

Je, Lucie Riendeau, directrice générale et secrétaire-trésorière, certifie par la présente qu’il 
y a des fonds disponibles pour les dépenses mentionnées dans le procès-verbal de la 
séance 7 novembre 2022. 
 
 
 
 
 
 

Lucie Riendeau, Directrice générale 
 

 

 
Je, Martin Bellefroid, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à la 
signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code 
municipal du Québec.  
 
 
 
 
 
 

Martin Bellefroid Maire   
 


